



## GUATEMALA SIGUE ERRADICANDO EL ANALFABETISMO

Zunilito, ubicado en el departamento de Suchitepéquez, a una distancia de 172 kilómetros de la ciudad capital, fue declarado como el décimo tercer municipio de Guatemala libre de analfabetismo. Al acto de la declaración asistió el presidente de la República, Otto Pérez Molina.

Durante el evento, el gobernante dijo estar satisfecho por el trabajo en conjunto de maestros y pobladores, quienes lograron reducir el analfabetismo de la localidad. La proyección es que, para 2014, de los 20 municipios de ese departamento, 10 sean declarados libres de ese atraso educativo, expuso el mandatario.

El alcalde Rudy Edelman detalló que la meta alcanzada inició con programas de enseñanza y concientización; esto último fue en extremo necesario, porque los padres se negaban a que los niños asistieran a los centros educativos "y se los llevaban a trabajar", recuerda.

### Inversión social

Pérez Molina afirmó que todo desembolso que se haya realizado en el proceso "no debe verse como gasto, sino como inversión para el desarrollo de la comunidad, que beneficiará a los habitantes del presente y a las futuras generaciones".

El mandatario añadió que espera aumentar el presupuesto del Ministerio de Edu-

cación en un 5% en relación al Producto Interno Bruto (PIB). Actualmente, el techo presupuestario de esa Cartera es de más de Q11 mil millones, lo que significaría un incremento a Q17 mil millones.

Carlos Jacinto Coz, secretario ejecutivo del Comité Nacional de Alfabetización (Conafa), indicó que el lugar cumplió con la meta gracias a la coordinación de los centros de esa dependencia, alcalde y pobladores. "El proceso de alfabetización empezó en 2002, cuando en el lugar existía más

del 25.3% de comunitarios que no sabían leer ni escribir, por lo que con las prácticas se rebajó a 2.59%", mencionó.

Por aparte, el representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación (Unesco, por sus siglas en inglés), Edgar Montiel, felicitó al jefe edil por dar el primer paso de incorporación al conocimiento, pues abre el camino al desarrollo y añadió que "Sabiendo leer y escribir se salvan vidas".

